
  事業所名:川崎市北部地域療育センター （ 51 人中  40 名 回収  回収率 78 ％）
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①
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されているか

40

・1クラスの人数も程よく、活
動しやすいと思う。
・仕切りを使うなどして有効
に使っていると思う。

② 職員の配置数や専門性は適切であるか 36 3

・クラスの子ども達の現在の
様子だけでなく、これまでの
成⾧の仕方(母子手帳のうつし
等)をもう少し理解してほし
い。
・もう1人いてもいいかも。相
談したいと思っても、他の方
のお話を聞いていると中々声
をかけづらかった。
・アドバイスをよくしていた
だけるし、何人いても見てく
れるので、安心を感じる。
・途中で専門職が退職となっ
たので相談する職種が偏って
しまった。

・活動内容や面談によっては
職員体制の調整をするように
します。

③

生活空間は、本人にわかりやすく構造
化された環境になっているか。また、
障がいの特性に応じ、事業所の設備等
は、バリアフリー化や情報伝達等への
配慮が適切になされているか

38 1 1

・絵カードが教室の中に貼っ
てあるのも、本人の理解があ
がったようです。
・子どもの様子を見て、内容
を教えてくれました。
・鍵の位置や手すりなど子ど
ものため併せて作られていま
す。

④

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境になっているか。また、子ども
達の活動に合わせた空間となっている
か

40 ・検温や消毒など対応してく
ださっている

⑤
子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画が作成されているか

39 1 ・無理なく作成してもらえて
いた。

⑥

児童発達支援計画には、児童発達支援
ガイドラインの「児童発達支援の提供
すべき支援」の「発達支援（本人支援
及び移行支援）」、「家族支援」、
「地域支援」で示す支援内容から子ど
もの支援に必要な項目が適切に選択さ
れ、その上で、具体的な支援内容が設
定されているか

36 1

・最初、不安な中来た時の対
応があまり良くないと感じて
しまい、少しクレームを言っ
た事もありましたが、今は気
持ちよく通わせてもらえてい
ます。

      公表:令和3年3月31日

環
境
・
体
制
整
備

保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）



⑦
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れているか

36 4

・もう少し受けたい支援が
あっても、定員が一杯で受け
られない時もあった。
・子供を見た上での面談なの
でそう思う。
・計画に沿って支援したもら
えている。対応も柔軟にして
もらえていた。

・希望される支援について
は、保護者様との話し合いを
十分に行い理解が得られるよ
うにします。

⑧
活動プログラムが固定化しないよう工
夫されているか

36 2 2 ・工夫を凝らした活動メ
ニューだったと思います。

⑨
保育所や認定こども園、幼稚園等との
交流や、障がいのない子どもと活動す
る機会があるか

17 3 8 12

・これからのことなので分か
りません。
・現在2歳児クラスなので、コ
ロナ渦なこともあってないの
ですが、年少になるクラスで
はあると思っている。
・短時間グループでの利用
だったため。
・本来行っているのでしょう
が、後期からという事と、コ
ロナの影響でできなかった
為。
・センター通園中に、特に接
点がなかったため。
・うちはなかったが、子ども
のラスに先生がいらしている
の

・コロナ禍での判断がありま
した。また、お子様の年齢や
状況を踏まえ、必要に応じて
無理なく進めていきたいと考
えています。

⑩
運営規定、利用者負担等について丁寧
な説明がなされたか

37 2 1 ・療育開始前の説明がありま
した。

⑪

児童発達支援ガイドラインの「児童発
達支援の提供すべき支援」のねらい及
び支援内容と、これに基づき作成され
た「児童発達支援計画」を示しながら
支援内容の説明がなされたか

36 4

・親の意向をくんで作成され
て
いて実際の取り組み方につい
ても具体例を挙げて説明して
もらえた。

⑫
保護者に対して家族支援プログラム
（ペアレント・トレーニング等）が行
われているか

19 10 1 10 ・記憶が曖昧ですみません。

・グループによっては位置付
けて行う場合もありますが、
活動後の懇談会や個別の相
談、活動や自由場面での保護
者様さまとのお話等で対応さ
せていただく場合もありま
す。

⑬
日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができているか

34 6

・ところどころ園⾧先生にア
ドバイスを頂いて分かりや
い。
・お休みした日に連絡がない
時があった。

⑭
定期的に、保護者に対して面談や、育
児に関する助言等の支援が行われてい
るか

36 2 2 ・個人的には毎月行ってほし
かったです。

・頻度については可能な範囲
で対応していきたいと考えて
います
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⑮
父母の会の活動の支援や、保護者会等
の開催等により保護者同士の連携が支
援されているか

10 8 5 17

・どういう会があるのかを、
積極的に保護者に教えてほ
い。
・コロナ渦なこともあり、私
たち自身は参加出来ていませ
ん。コロナ渦なのでセンター
からの支援は特になかったと
思います。

・会としての開催はありませ
んが懇談会などで必要に応じ
てお話しできる場を設定する
ようにします。

⑯

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されている
とともに、子どもや保護者に周知・説
明され、相談や申入れをした際に迅速
かつ適切に対応されているか

36 2 2 要請するたびに迅速に対応し
てもらえた。

⑰
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされているか

32 6 2

⑱

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡体制等の情報
や業務に関する自己評価の結果を子ど
もや保護者に対して発信されているか

28 4 1 7

⑲
個人情報の取り扱いに十分注意されて
いるか

31 4 5

⑳

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアルを策定し、
保護者に周知・説明されているか。ま
た、発生を想定した訓練が実施されて
いるか。

20 5 15
・通園中では特に実施に接す
ることが出来ず、分かりませ
んでした。

・グループ内での実施が難し
い場合はセンターとしての対
応について説明できるように
します。

㉑
非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救出、その他必要な訓練が行われ
ているか

15 2 1 21

・参加したことがないため、
分かりません。
・2歳児クラスの短時間なの
で、行われていない。

・同上

㉒ 子どもは通所を楽しみにしているか 37 2 1

・その時の気分で変化してし
まい、現在のところ不明。
・毎回とても楽しみにしてい
ました。
・先生の事もクラスのお友だ
ちの事も大好きで楽しく通っ
ています。

㉓ 事業所の支援に満足しているか 36 3 1

・仕事の都合で平日登園が難
しいので土曜日に通えるとあ
りがたいです。
・お世話になり、ありがとう
ございました。
・親に対しても手厚く対応し
てもらいありがたく思ってい
る。信頼できる先生、療育セ
ンターだと思います。

○この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表に
 より事業所の評価を行っていただき、その結果を集計したものです。
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